

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 31.05.2019

---

*Anwesende Mitglieder:* AntiDis, Erasmus, Gegen Antisemitismus, Gegen Faschismus, KomWi, SoH, Umwelt, Vorstand (x2)

*Gäste:* -

Mit [9] Mitgliedern nicht beschlussfähig; Protokoll schreibt [Vorstand]

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Diskussion zur Lage im AstA-Sitzung

TOP 3: Raumanträge

1) Bierrechtsgruppe Fototermin

TOP 4: Finanzanträge

1) Delegiertenversammlung der VSS UNES USU

2) AS Sitzung

TOP 5: Planungen und Diskussionen

1) Exzellenzstrategie

2) Wahlen

TOP 6: Sonstiges

TOP 7: Termine

---

## TOP 0: Formalia

Protokollführung: AntiDis

Sitzungsleitung: Umwelt

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: 24.05 – vertagt

Bitte: Von allen gegenlesen, da es eine sehr lange Diskussion war

Anmerkungen zur Tagesordnung: Diskussionstop zur aktuellen Lage

# TOP 1: Rundlauf

## 1) Berichte

### a) Antidiskriminierung

- Uni für Alle-Buddyprogramm läuft in diesem Semester besonders gut, Angebote werden aktiv wahrgenommen, gute Gemeinschaft. Am Sonntag Museumsbesuch, nächste Woche Karzerführung etc.
- Treffen des Antidis und des Referats für Internationale Studierende mit Frau Kleinn und Herrn Wittenzellner von der Stabstelle Gender & Diversity, in Zukunft regelmäßige Treffen und in bestimmten Fällen gemeinsame Zusammenarbeit geplant, gutes Gespräch

### b) Außen

- Nicht anwesend

### c) Erasmus und ausländische Studierende

- Mitarbeit an Antwort an Staatsgerichtshof bzgl. Verfassungsbeschwerde gegen Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer\*innen
- Besuch der VSS Delegiertenversammlung in Bern
- Bologna-Konferenz
  - Abstract eingereicht und angenommen
  - Mitte Juni in Bologna

### d) Finanzstelle

- Nicht anwesend

### e) Gegen Antisemitismus

- Vortrag zu Eugen Fischer gut besucht
- Morgen, 01.06.: "I like Israel"-Tag in der Kajo
- Hinweis: Deutsch-Israelische Studierendenkonferenz in Frankfurt (15.-16.06. Frankfurt)
- 17.06. Vortrag Deutsche Linke, Antisemitismus, Iran/ Irak
- Problem: "Fight BDS"-Sticker entfernt, Davidsterne übermalt

### f) Gegen Faschismus

- Nichts Neues

### g) Gender

- Nicht anwesend

### h) Hochschulpolitik (HoPo)

- Nicht anwesend

**i) Internationale Studierende**

- Nicht anwesend

**j) Kommunikation und Wissenssicherung**

- Nichts Neues

**k) Lehramt**

- Nicht anwesend

**l) PR**

- Nicht anwesend

**m) Regenbogen**

- Nicht anwesend

**n) Sozial**

- Nicht anwesend

**o) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Nicht anwesend

**p) Studieren ohne Hürden (SoH)**

- nichts Neues

**q) Umwelt**

- Das Dreisam-Cleanup lief gut. Es waren ca. 20 Menschen dabei. Fotos gibt es auf unserer Facebookseite.
- nächste Woche AKNU-Sitzung (Arbeitskreis Nachhaltige Uni)
- das Nachhaltigkeitsbüro stellt sich nächste Woche im Jour Fixe vor
- Heute 18 Uhr Upcycling-Workshop mit Fridays for Future im Mensagarten (bei Regen im Konf 1)
- Mittwoch, 5.6.: Filmvorführung Albatross
- Freitag, 7.6.: Führung bei der ASF
- Vortrag mit der ASF verschoben auf den 25.6.
- Anfrage: Könnten Tetrapacks und Kaffeesatz des wöchentlichen Kaffeeverkaufs verwendet/upgecycled werden?
  - Tetrapacks können für Upcycling genutzt werden, Kaffeesatz vielleicht als Dünger?

**r) Vorstand**

- Ferien des Vorstands: 08.06. - 16.06. (Pfingsten)
- Finanzstelle im Urlaub: 05.06. bis einschließlich 14.06. (für einige Referate und Anträge problematisch)

- Nächste Woche Jour Fixe und Jour Fixe mit der UB
- Interview zur Situation in der Türkei
  - <https://rdl.de/beitrag/t-rkei-parade-einer-queeren-studierendengruppe-aufgel-st-solidarit-t-aus-freiburg>

### s) Studierendenratspräsidium

- Ich werde in der AStA-Sitzung nicht anwesend sein.
- Der StuRa hat diese Woche sämtliche Änderungen zur AStA-GO angenommen mit Ausnahme der Redelistenregelung. Diese wird nächste Woche abgestimmt.
- Die Änderungen in der Finanzordnung und der StuRa-GO sind ebenfalls angenommen.

Momentan nicht besetzte Referate: Datenschutz, Kultur, Tierrechte, Politische Bildung, Presse

## TOP 2: Diskussion zur Lage im AstA-Sitzung

- Erasmus/Umwelt/Gegen Faschismus wollen Mediation ermöglichen, um bestehenden Konflikt aufzuarbeiten.
  - Vorschlag: Zeit der nächsten Sitzung (Freitag, 14-16h)
  - Wer könnte Mediation übernehmen?
    - Vorschläge: Leitende von BOK-Kursen, geschulte Personen aus dem fzs, wichtig: keine Personen, die in die Struktur eingebunden sind, Finanzierung muss geklärt werden, ggf. solidarischer Beitrag aller Referate zur Finanzierung
    - Vorschlag: Mediationsangebot des SWFR
- Frage: Wer sollte daran teilnehmen/wer ist genau betroffen? Ganzer AStA oder nur direkt Betroffene?
  - Sinnvoll wäre eine Öffnung für möglichst viele, nach Möglichkeit alle AStA-Mitglieder, Vorschlag: Vorstand hält Rücksprache mit Person die Mediation führt
  - Mögliches Vorgehen: Offene Einladung an alle vom Konflikt betroffenen Personen, niemand ausgeschlossen, niemand verpflichtet
- Vorschlag: Vorstand solle nicht die Organisationsarbeit tragen müssen, u.a. da Vorstandsmitglieder teils direkt involviert sind, in diesem Fall müssen wir auf persönlicher Ebene Zuständigkeiten zuteilen und nicht mehr zwangsläufig nach Gremienstrukturen verteilen
- Abfrage: Referat "Studieren ohne Hürden" und "Antidiskriminierung" fragen SWFR an, weitere Anfragen von anderen Mitgliedern versendet, sobald es um inhaltliche Arbeit geht, übernehmen SoH und Antidis die Orga
- Vorschlag: Anderen Raum anfragen (z.B. Raum 205 im Breisacher Tor, o. Übungsraum 2 Historisches Seminar o. 4008 Englisch Seminar), um aus AStA-Atmosphäre ausbrechen können
- Aufgaben Planungskomitee:
  - Räume anfragen
    - Vorstand: Frau Dold, Kommu & Wiss.: Dezentrale Räume in Anglistik/ Geschichte,
  - Mediator\*innen anfragen
    - Erasmus: fzs

- Umwelt: BOK-Kursleiter\*innen
- Antidis/SOH: SWFR
- Verpflegung
  - Vorstand kümmert sich
- Priorität: Zeitnähe des Termins.
- Vorschlag: Zeitlimitierung des Gesprächs auf max. drei Stunden.

## TOP 3: Raumanträge

### 1) Bierrechtsgruppe Fototermin

Gruppe: Bierrechtsgruppe

Raum: konf2

Termin: 04.06. und 05.06. 16-19 Uhr

Veranstaltung: Fotoshooting der Kandidierenden mit Bier

Diskussion: Wird dem Raumausschuss übergeben.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
	/	/	/	Antrag in Raumausschuss vertagt

## TOP 4: Finanzanträge

### 1) Delegiertenversammlung der VSS UNES USU

Antragssteller\*in: Referat für Erasmus- und Auslandsstudium

Betrag: 81,60 €

Zweck:

Aufgrund der Zusammenarbeit im Eucor Student Council mit der mit der studentischen Körperschaft der Universität Basel (skuba) wurde ich zur Tagung des schweizerischen studentischen Dachverbands der VSS UNES USU eingeladen um dort gemeinsam mit der skuba über unsere Arbeit zu berichten. Da die VSS UNES USU nur beschränkte eigene Mittel zu Verfügung hat, wird darum gebeten die Fahrtkosten selbst zu tragen. Dhaer werden diese hier beantragt.

Erklärung:

Zugfahrt Freiburg - Bern - Freiburg mit BC50:

Freiburg - Bern: 40,80€

Bern - Freiburg: 40,80€

Diskussion: Nicht beschlussfähig, vertagt.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
	/	/	/	vertagt

## 2) AS Sitzung

Antragssteller\*in: Vorstand

Betrag: 300€

Zweck:

Für die Vernetzung mit dem Ausschuss des fzs (2) Die Studierendenschaft verwaltet ihre Angelegenheiten im Rahmen der gesetzlichen Bestimmungen selbst. Sie hat unbeschadet der Zuständigkeit der Hochschule und des Studierendenwerks die folgenden Aufgaben: die Pflege der überregionalen und internationalen Studierendenbeziehungen.

Erklärung:

2 Personen mit Bahn Card 50

Flexpreis 300 (Schätzwert)

Diskussion: Nicht beschlussfähig, vertagt.

Abstimmungen	j	n	e	Ergebnis
	/	/	/	vertagt

## TOP 5: Planungen und Diskussionen

### 1) Exzellenzstrategie

- Kommunikationsproblem innerhalb des Gremiums, Nachbereitung des Gesamtablaufs und v.a. des Sturagesprächs gewünscht.
- Das Thema wurde im Stura nicht direkt von AStA-Mitgliedern eingebracht.
- Weitere Behandlung vertagt, Diskussion benötigt mehr Anwesende.

### 2) Wahlen

- Ausschreibungen für die Wahlsachen und Wahlhelfer\*innen soll von allen Referaten über ihre Verteiler geschickt werden
  - <https://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/wahlen/sturawahlen/sturawahlen-bose19>

## TOP 6: Sonstiges

- Der AStA tagt am Freitag, den 07.06.2019 nicht. Das Sekki soll während dieser Zeit Raum-anträge direkt in den Raumausschuss übergeben.
- Der Stura wird in der ersten Sitzung nach der Pfingstpause über die erfolgte Mediation und den aktuellen Zustand des AStAs informiert.
- Amt der Ombudsperson für Stellwände muss neu vergeben werden.

## TOP 7: Termine

- erste deutsch-isrealische Studikonferenz (15.-16.06.2019)
- <https://www.facebook.com/events/359829741323654/>
- Heute 18 Uhr Upcycling-Workshop mit Fridays for Future im Mensagarten (bei Regen im Konf 1)
- Mittwoch, 5.6 19:30 Uhr HS 1010.: Filmvorführung Albatross
- Freitag, 7.6. 18 Uhr: Führung bei der ASF